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Memoria  

Queridos colegas: luego de haber transitado el atípico año 2.020, atravesado por 

una pandemia que azotó al mundo y de la cual no estuvimos ajenos, hoy ya en esta nueva 

normalidad puedo con la presente memoria rendir cuentas a toda nuestra gran familia, los 

matriculados en Ciencias Económicas de La Provincia de La Rioja, lo realizado en el año que 

pasó y también, pues así lo considero atinado, pongo a consideración de todos las acciones 

que hasta la fecha, se efectuaron en este 2.021, que en poco más de 50 días concluirá. 

  Si bien el año 2.020 fue muy complejo por lo que nos tocó vivir, quiero resaltar que 

nuestra Institución, por ser ordenada, por su jerarquía y estar a la vanguardia de los tiempos 

que se viven, no se detuvo, siempre trabajó y se adaptó, acelerando los tiempos, su 

digitalización y la prestación mediante plataformas virtuales de la atención de toda la 

matrícula. Tanto en lo que respecta a las atenciones derivadas de las obras sociales, 

consultas en general, como los trabajos que la matrícula ingresó para sus legalizaciones y 

certificaciones técnicas. Siendo todo un ejemplo de un Consejo a la vanguardia de las 

nuevas tecnologías y dúctil de adaptarse a un entorno muy difícil, complejo y cambiante, 

fruto ello, no de la casualidad, sino justamente de lo que somos y venimos siendo en el 

tiempo, una Institución modelo dentro de nuestra comunidad. En sintonía con estos 

cambios debemos resaltar además que estamos dentro de los Consejo Profesionales de 

avanzada dentro de la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias 

Económicas del País, que nos tomaron como modelo para afrontar la realidad. Se lograron 

importantes avances que hoy permiten que cualquier matriculado ingrese su trabajo 



   
 
 
 

 
Memoria 

Lic. Cr. Rodrigo Javier Pelliza 
Presidente CPCELR 

encomendado en cualquier lugar en el que se encuentre a través de la plataforma digital 

sin necesidad de ir por el Consejo, ni mucho menos hacerlo con la documentación impresa 

en papel. Acompañando estos cambios se logró registrar la firma en forma digital de casi 

toda la matrícula y el avance en nuestra plataforma para que los trabajos completen todo 

el proceso en forma digital, desde que el colega ingresa el mismo en la plataforma, hasta su 

salida con la firma digital de secretaría técnica (como es actualmente), solo falta definir la 

fecha para su implementación 100 por ciento digital. El trabajo fue arduo, continuo y sigue 

siendo constante para que todos los actores intervinientes lo conozcan, desde el comitente, 

el profesional y los organismos, empresas o instituciones donde la documentación es 

presentada. Siempre la intención fue y es facilitar el trabajo de nuestros colegas, haciendo 

las tareas más sencillas, simples y prácticas, sin que ello signifique dejar de cumplir con 

todas las normativas legales vigentes, como también fortalecer la seguridad de los trabajos 

profesionales. 

Otro punto y siguiendo en sintonía con brindar servicios a los dueños del consejo 

profesional, es decir toda la matrícula, se realizaron muchísimas capacitaciones, 89 entre 

2.020 y 2.021 (54 y 35 hasta la fecha) todas por Zoom y plataformas virtuales de altísima 

jerarquía y gama de ofertas académicas. Nuestro objetivo fue que, por la cantidad y calidad 

de las mismas, los colegas deban optar cual elegir al momento de organizar su agenda. 

Todas fueron y son gratuitas para la matrícula al día. El éxito de nuestra oferta académica 

se reflejó no solo en la cantidad de asistentes a nuestros cursos y capacitaciones, que 

obligaron a aumentar nuestras capacidades disponibles en las plataformas virtuales para un 

servicio de excelencia, sino que muchos colegas regularizaron su situación con el pago del 

ejercicio profesional para poder asistir a los cursos. Otro tanto y por ello no menos 

sorprendente fue el acercamiento de muchos nuevos jóvenes profesionales que, 

incentivados por nuestras capacitaciones se matricularon. También aquí destaco la 

acertada decisión de nuestra Comisión Directiva por la que hemos implementado la 
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posibilidad para quienes recién reciben el título profesional si se matriculan dentro del año 

en que ello ocurre, gocen de una bonificación del 50 por ciento del pago en el derecho de 

ejercicio profesional por los primeros 12 meses. 

Otro gran desafío, que con coraje el Consejo Directivo afrontó y comenzó el 9 de 

noviembre en plena pandemia y sin habilitaciones para la realización de obras privadas 

cuando se tomó la decisión, fue la construcción del Salón de usos múltiples de la Delegación 

Chilecito en el camping en la localidad de San Miguel. Obra que se ejecutó con recursos 

existentes (8 millones de pesos) generados en la Delegación, cuyo plazo de ejecución eran 

6 meses y fue realizada en 5 meses y por la pandemia recién inauguramos el pasado 02 de 

octubre, con la presencia de nuestro presidente de la Federación Argentina de Consejos 

Profesionales de Ciencias Económicas (FACPCE) el Cr. Silvio Rizza.   

Para fortalecer el funcionamiento Institucional se concursó auditor externo para 

Balance 2.020 y este año se hizo lo mismo para el período 2.021. Destaco la labor integral, 

no solo como un servicio profesional de auditor externo únicamente, sino también 

trabajando, sugiriendo e interactuando con el Consejo en los procesos internos para brindar 

un mejor servicio e información a la matrícula. En igual sintonía se buscó un nuevo gerente 

para la Institución, para ello se contrató una consultora externa de Córdoba a quien se 

instruyó para basar la selección en un perfil con una clara orientación al servicio, pensando 

siempre que nuestra institución brinda servicios a la matrícula y debemos estar en sintonía 

siempre con ello. 

Entre finales del año pasado y el presente 2.021 pudimos concluir con todos los 

trámites judiciales y de rigor correspondientes, para registrar y escriturar la adquisición del 

terreno lindero de Avenida Castro Barros comprado por prescripción adquisitiva. 
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Tuvimos activas participaciones Institucionales en la comunidad con reuniones y 

agendas de trabajo en distintos organismos públicos donde la profesión se desenvuelve 

como la Secretaría de Justicia de La Provincia en el que planteamos inquietudes y nos 

pusimos a disposición para trabajar conjuntamente en un proyecto de mediación como una 

alternativa o vía de escape a los conflictos judiciales, también continuamos con una 

reducción de los aranceles en las escalas más bajas para que las asociaciones civiles sin fines 

de lucro, puedan normalizar su situación contable con la regularización de los Estados 

Contables. Además, se realizaron reuniones: con el Presidente del Superior Tribunal de 

Justicia, donde con la Comisión de Actuación Judicial se trasmitieron inquietudes de la 

profesión. Nos reunimos con Diputados de la Provincia y Senadores Nacionales para 

trabajar conjuntamente en temas de incumbencia profesional. Mantuvimos encuentros con 

el Director y la Dirección de Ingresos Provinciales de la Provincia de La Rioja (DGIP) donde 

acercamos propuestas, inquietudes y trabajamos en pos de la profesión. Se firmó un 

convenio con el Colegio Médico para que toda nuestra matrícula pueda usar el camping de 

dicha institución en el verano próximo pasado. Siendo sin ningún costo, el primer mes, para 

los 50 primeros matriculados. Recientemente, el día 18 de octubre de 2.021, suscribimos 

un Convenio marco para trabajar juntos con el Centro Comercial e Industrial de La Rioja. 

Interactuamos comprometidamente en la sociedad participando con la provincia en el 

Consejo Económico y Social y con la Municipalidad del Departamento Capital en el plan 

denominado Acuerdo Capital.  

Incentivamos la participación de la matrícula en el deporte, auspiciando uno de los 

primeros eventos autorizados a realizar en tiempos de pandemia como lo fue la carrera de 

cross country llevada a cabo en diciembre 2.020. 

Trabajamos atendiendo los planteos, inquietudes y sugerencia de los profesionales 

independientes y fruto de ello fueron los honorarios mínimos sugeridos confeccionados. 
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También en sintonía al párrafo anterior hicimos denodados esfuerzos para mejorar 

continuamente el sistema de presentación de los trabajos profesionales para disminuir los 

tiempos y las respuestas a los encargos presentados, reorganizamos y reforzamos el 

funcionamiento administrativo y consolidamos un trabajo conjunto como grupo de todo el 

cuerpo de secretarios técnicos de la institución. Siempre con el fin en la mirada puesta en 

el servicio que se brinda a la matrícula procurando respuestas más rápidas y ágiles, sin que 

ello signifique apartarse del correcto control y cumplimiento de todas las normativas y 

resoluciones vigentes. En igual sintonía se incluyó este año a la Delegación de Chilecito en 

la utilización de la plataforma STEEP para presentación de los trabajos en línea de los 

matriculados. Otro punto a destacar es la opción de la consulta o revisión previa que tiene 

el colega para aunar criterios y salvar situaciones antes de hacer firmar el trabajo solicitado 

por el comitente. 

En el corriente año instrumentamos un plan de regularización del pago del ejercicio 

profesional (matrícula) con tarjeta de crédito y la vinculación de la misma para descuentos 

futuros que fue todo un éxito. Logramos normalizar la situación de 85 colegas lo que 

representó un recupero de ingresos no previstos por $ 538.200 generando, además un 

incremento de casi un 20 % de adheridos al débito automático representando nuevos y 

permanentes ingresos fijos mensuales.  

Pretendiendo brindar siempre un mejor servicio a la matrícula se implementó un 

sistema de encuesta de satisfacción permanente en las áreas de Capacitación, 

Administración, Secretaría Técnica y Comunicación. 

Firmamos un convenio con la Secretaría General de la Gobernación como autoridad 

de registro de firma digital, lo que nos permitió otorgar sin costo alguno la firma digital a 

toda la matrícula como un beneficio y de cara a la digitalización total del Consejo. Ello se 
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realizó en Capital y Chilecito en nuestra casa y delegación y con turnos programados al resto 

de la matrícula en la casa de gobierno. Logrando una excelente adhesión de los colegas. 

Concluimos con la firma de un convenio con la Universidad Católica de Córdoba, 

gestionado por la anterior presidente de la Institución, con beneficios para la matrícula en 

materia de postgrados y diversas capacitaciones que instrumenta la universidad. 

Tuvimos una activa presencia en la FACPCE trasmitiendo y receptando todas las 

problemáticas de los profesionales en ciencias económicas, tan cambiante, variada y con 

constantes nuevas circunstancias y escenarios. Destacando en este punto la defensa que 

realizamos de la labor del contador público vulnerada por la resolución N° 4.838 de AFIP, 

logrando mediante medida cautelar su suspensión. Hicimos una reunión con nuestro 

presidente de Federación y nuestras comisiones el año pasado que lo titulamos: “una charla 

entre amigos,” para ahondar sobre el trabajo de nuestra Institución y las distintas 

comisiones que tenemos, en esa oportunidad fue virtual y este año, el jueves 30 de 

septiembre, repetimos la experiencia ya en forma presencial por la mañana con las 

comisiones y por la tarde como primer evento post pandemia en forma no virtual para toda 

la matrícula. Con la intensión de generar una sinergia que entusiasme, dinamice y jerarquice 

la profesión y vida institucional. 

Participamos activamente en el 23 Congreso Nacional de Ciencias Económicas y 

primero virtual de la FACPCE, organizado por el Consejo de Córdoba los días 23 y 24 de 

septiembre de 2.021, donde tuvimos como disertante un colega y actual senador de la 

nación por la provincia que nos representó.      

En la búsqueda de consensos y soluciones logramos la reposición de los fondos 

abonados en los años 2.018 y 2.019 por un convenio celebrado en diciembre de 2.018, para 
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la confección y puesta en funcionamiento de un sistema informático integral que nunca 

prosperó. También se solucionó un conflicto laboral pre existente. 

Fruto de un excelente trabajo de nuestra gerente logramos la devolución de 

retenciones de Ingresos Brutos mal practicadas por la suma de $ 725.228.  

Celebramos el pasado 14 de junio el 60 aniversario de nuestra Institución, si bien 

estábamos en pandemia, ello no fue impedimento de un hermoso festejo mediante la 

virtualidad, con actuación en vivo de nuestro coro “Voz del Agua” y el sorteo de 60 premios, 

uno por cada año de nuestro Consejo incluyendo como gran premio un viaje con estadía a 

Madrid España para 2 personas. 

Como palabras finales, quiero comentar los proyectos que tenemos en marcha como 

por ejemplo: un espacio de coworking en nuestra sede administrativa, con oficinas 

modernas, integrales que vinculen la propiedad colindante, la actual planta alta, sus 

terrazas, la cancha de básquet que se transforme en una pista de salud, que permita brindar 

la posibilidad a toda la matrícula de tener un lugar sin costo de alquiler alguno, como un 

servicio del Consejo, donde trabajar, relajarse, hacer nuevas oportunidades profesionales, 

generar un fuerte sentido de pertenecía y vida social y cultural. 

Un consejo moderno donde todos los trabajos sean presentados cien por ciento con 

firma digital desde cualquier lugar donde el profesional esté trabajando. Con una 

digitalización plena para todo trámite como por ejemplo matricularse. 

Poseer una propuesta deportiva para satisfacer la demanda integral de toda la 

matrícula que le gusta el deporte y la vida en contacto con la naturaleza.  

Un consejo de todos, de toda la matrícula unida en defensa y jerarquización de la 

profesión. Con presencia y participación activa en la sociedad donde estamos insertos. 
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Seguramente con creces quienes conduzcan los nuevos destinos de la institución lo 

llevarán adelante a estos y otros desafíos superadores. 

Finalmente, quiero agradecer por el acompañamiento y la dedicación a todos los 

miembros de las comisiones asesoras, Secretaría Técnica, Sindicatura, Tribunal de Ética, 

Consejo Directivo, mis queridos empleados de Capital y Chilecito, nuestra gerente, la 

Delegada y sub delegado de Chilecito, a toda la matrícula que con sus opiniones, 

comentarios, críticas y puntos de vistas colaboraron para aprender, consensuar y buscar las 

mejores decisiones. También y por sobretodo va a Dios mi eterno agradecer. 

Muchas gracias. 

Lo mejor está por venir. 

 

 

 


